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Конкурс-смотр видеороликов, 
посвященных Дню работника 

Прокуратуры Российской Федерации

full version

Интервью с Файзрахмановым 
Рафаилом  Андреевичем

День работника Прокуратуры Российской 
Федерации - особенный праздник для нашего 
Института, именно поэтому было принято решение 
о проведении конкурса-смотра студенческих 
видеороликов, посвященных данному празднику. 
Само мероприятие прошло 16 февраля в родных 
для нас стенах Института прокуратуры. 

В состав жюри вошли: Гончаров Максим 
Владимирович, директор Института прокуратуры, 
Шобухин Владимир Юрьевич, прокурор Учебно-
методического отдела прокуратуры Свердловской 
области, Канатова Марина Сергеевна, старший 
помощник прокурора Свердловской области по 
взаимодействию со СМИ и общественностью, 
Романова Ольга Владимировна, старший помощник 
Уральского транспортного прокурора по 
взаимодействию со СМИ и общественностью. 
Также в одним из членов состава жюри стал Данил 
Бендовский, заместитель председателя Медиа-
сообщества Института прокуратуры УрГЮУ имени 
В.Ф. Яковлева “Коннект”.
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Его мы решили расспросить о самих 
командах и впечатлениях о прошедшем 
мероприятии: «Порадовало, что в конкурсе 
приняло участие большое количество 
первокурсников. Кстати именно они забрали 
целых два призовых места. 

Каждая команда по-своему своеобразно 
решила поздравить работников прокуратуры с 
их профессиональным праздником: кто-то 
показал на видео рабочий день прокурора, 
кто-то в стихотворной форме поблагодарил 
прокурорских работников за их неоценимый 
вклад в укрепление законности нашего 
государства. 

Лично меня приятно удивило, как 
участники со вкусом отнеслись к съемке и 
монтажу видео, гармонично сочетали видео- и 
аудиоряд. 

В целом, все ребята молодцы!»
Также мы не могли не узнать и у самих 

студентов нашего Института, принявших 
участие в данном конкурсе, о том, как 
проходила их подготовка.

Для начала мы задали вопрос о том, как 
вообще пришла идея участвовать в данном 
мероприятии. 

Алиса Бондаренко, студентка ИП112С, 
ответила: «Староста группы подал идею о том, 
что можно снять ролик и поучаствовать. Мы, 
конечно, не сразу, но согласились, 
организовали небольшую группу из тех, кто 
хочет принять участие в съёмке и где-то через 
неделю приступили».

Также и Юлия Волченко, студентка 
ИП201С, рассказала: «В нашей команде все 
достаточно творческие личности, мы всегда 
стараемся участвовать в интересных 
проектах. Когда мы увидели положение о 
проведении конкурса, поняли – мы хотим 
попробовать. 

Помимо того, что мы любим создавать 

что-то новое, нам также нравится 
специальность, которую мы выбрали для 
обучения. 

Возможность проявить творчество в 
создании креативного видеоролика и при этом 
затронуть нашу будущую профессию не могла 
нас не заинтересовать».

Как многие считают, самое сложное на 
этапе подготовки к любому выступлению - это 
придумать идею. Что же думают об этом наши 
участники, возможно, они столкнулись с 
другими трудностями?

«Идея для видеоролика пришла одной из 
первых! Нам оставалось придумать некоторые 
интересные детали, а также как занять 
аудиторию для съёмки.

Самым сложным же были первые 
несколько кадров, когда мы ещё не совсем 
понимали, как будет выглядеть конечный 
результат».

Юлия Волченко поделилась своим опытом: 
«Идея для видео, конечно же, появилась не 
сразу, мы долго обсуждали и писали различные 
сценарии. Но в один момент нам пришла 
мысль раскрыть идею каждой из нас в 
отдельных частях видеоролика: каждый 
прописал то, что, по его мнению, просто 
необходимо включить в конечный результат, и 
после этого мы все вместе объединили. Таким 
образом, все остались довольны задумкой!



3

 № 2 (230) ● ФЕВРАЛЬ ● 2023

+123

87
493

Съемку мы проводили несколько дней, 
меняли локации и образы, нам хотелось 
придать сюжету действительность и 
реалистичность. Мы продумывали каждый 
переход, чтобы это было не просто красиво, но 
и со смыслом. Я думаю, у нас это получилось.

Вообще всё прошло достаточно легко и 
даже весело. Мы прекрасно понимаем друг 
друга, умеем организовывать совместный 
процесс работы, так что мы все вместе им 
наслаждались.

Теперь осталось узнать, какие же эмоции 
испытали наши студенты от прошедшего 
мероприятия, а также в чем заключается 
секрет победы. 

К сожалению, на само мероприятие нам 
попасть не удалось, но мы очень волновались 
по поводу того, какую же оценку нашей работе 
дадут жюри. Это было приятное, но всё-таки 
волнение. Находясь на занятиях, мы с 
нетерпением ждали, когда же огласят 
результаты…

Также мы понимали, что в нашем институте 
много талантливых ребят, которые могут 
составить достойную конкуренцию, так что от 
итогов конкурса можно было ожидать чего 
угодно. 

Мы вложили много сил в нашу работу и, 
конечно же, нам хотелось занять призовое 
место. Когда мы узнали, что у нас 1 место, 
счастью не было предела! Ведь это так 
здорово, когда вашу работу высоко оценивают, 
это придает силы для дальнейшего творчества. 
В такие моменты понимаешь, что всё было не 
зря и дальше только больше!

Наши студенты творческие, 
заинтересованные личности, так что мы 
желаем попробовать себя в различных 
направлениях, в каком-то из них Вы точно 
найдете что-то по душе».

Алиса Бондаренко также поделилась 
своими впечатлениями: «Наша команда заняла 
третье место, и мы очень горды этим. Помогла 
нам организованность, активное участие 
одногруппников и, безусловно, старосты. 

Наш плюс был, вероятно, в том, что мы 
показали ежедневные задачи, которые 
выполняет работник органов прокуратуры, у 
нас получилось показать основные 
направления деятельности прокурора и 
сделать это интересным для публики».

По итогам конкурса были подведены 
следующие результаты: 

1 - ое место - команда группы ИП201С,
2 - ое место – у группы ИП116С,
3 - е место – у группы ИП112С.
Также были присуждены 3 специальных 

номинации:
«За творческий подход» - команде группы 

ИП211С;
«Правовое просвещение» - студентке 

группы ИП416С Полине Волковой;
«Командный дух» - команде группы 

ИП119С.
Мы благодарим всех участников данного 

мероприятия, а также верим, что данный 
конкурс станет доброй традицией Института 
прокуратуры!

Щеколдина Анна, ИП315С
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31 января 2023 в прокуратуре 
Свердловской области прошел учебно-
методический семинар "Вопросы 
правоприменения, возникающие в ходе 
расследования преступлений против 
половой неприкосновенности 
несовершеннолетних, а также при 
рассмотрении уголовных дел указанной 
категории". В мероприятии принимали 
участие сотрудники органов прокуратуры, 
Свердловского областного суда, 
следственного управления следственного 
комитета РФ по Свердловской области. На 
семинар также были приглашены 
преподаватели и студенты УрГЮУ имени В.
Ф. Яковлева. По его окончании нашей 
редакцией было взято интервью у 
кандидата юридических наук, доцента 
кафедры уголовного права Татьяны 
Владимировны Кондрашовой. 

-Какие общие впечатления у вас 
сложились от посещения учебно-
методического семинара?

Межведомственный учебно-
методический семинар "Вопросы 
правоприменения, возникающие в ходе 

Межведомственный учебно-методический семинар 
в прокуратуре Свердловской области

расследования преступлений против 
половой неприкосновенности 
несовершеннолетних, а также при 
рассмотрении уголовных дел указанной 
категории" и по содержанию, и по форме 
проведения, на мой взгляд, достиг целей, 
для которых проводятся подобные 
мероприятия. Практические работники 
смогли увидеть целостную картину ошибок 
и недочетов, имеющих место на практике в 
работе следователей, государственных 
обвинителей. Первые два основных 
подробных доклада, сделанные судьями 
областного суда, содержали не просто 
указание на имеющие место ошибки и 
недочеты, но и указание на то, как их можно 
избежать.

В качестве замечаний можно отметить 
длительность семинара и его проведение 
без перерыва. К моменту завершения 
слушатели и участники уже устали. 
Следовательно, информация 
воспринималась не так хорошо, как в 
начале семинара. Может быть следовало 
бы увеличить длительность семинара, 
предусмотрев в нем перерыв? Это 
позволило бы последним выступающим 
более подробно изложить свою позицию, а 
слушателям задать интересующие их 
вопросы.

-Какие затронутые на семинаре 
вопросы показались вам наиболее 
актуальными? Чем был полезен этот 
семинар для вас?

Мне, как человеку, занимающему 
теорией уголовного права, наиболее инте-
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интересен был первый доклад, в котором 
рассматривались уголовно-правовые 
ошибки, связанные с квалификацией. Но 
больше полезной информации я получила 
из второго доклада, касающегося 
процессуальных ошибок. Это связано с тем, 
что с практикой в этой сфере я менее 
знакома и многое узнала для себя нового.

- Как вы считаете, нужно ли 
студентам посещать подобные 
мероприятия? Могут ли они помочь в 
учебе?  

Для студентов, изучающих уголовное 
право и процесс, планирующих связать 
свою дальнейшую жизнь с этими 
дисциплинами (в качестве адвокатов, 
судей), в том числе и с работой в 
прокуратуре, межведомственные учебно-
методические семинары без сомнения 
представляют интерес и могут помочь в 
обучении, т.к. позволяют увидеть на 
конкретных примерах действие закона на 
практике, узнать о типичных ошибках 
правоприменения и сложных вопросах 
квалификации, назначения наказания, 
применения процессуальных норм. 
Представляется, что посещать подобные 
мероприятия следует все-таки студентам 
уже знакомым с основными положениями 
уголовного права и процесса (студенты 3 и 
старших курсов). Поскольку для лиц, не 
обремененных такими знаниями, 
полученная информация будет не всегда 
понятна и интересна.

Чуйкин Михаил, ИП205С

Победы наших студентов на 
Всероссийских соревнованиях

 по Универсальному бою

Не перестают радовать успехи наших 
спортсменов на соревнованиях! Так, в 
последние дни уходящей зимы, с 24 по 26 
февраля, в учебно-спортивном комплексе 
«Манеж» УралГУФК города Челябинска 
прошли Всероссийские соревнования по 
Универсальному бою, где студенты 
Университета отлично себя проявили.

Это было очень масштабное 
мероприятие, в котором приняли участие 
более 500 спортсменов со всей страны: 
Свердловской, Челябинской, Тюменской, 
Калининградской, Московской областей, 
ХМАО-ЮГРЫ, республики Башкортостан и 
других субъектов Российской Федерации. 
Впервые на эти соревнования приехали 
ребята из Донецкой Народной Республики. 

В церемонии открытия лично участвовал 
министр спорта Челябинской области, Гриб 
Александр Андреевич, а проводил турнир 
Президент Федерации Универсального боя, 
Абдуллаев Рагиб Наибович. 

В составе сборной команды 
Свердловской области выступили и сту-
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денты Уральского государственного 
юридического университета имени В.Ф. 
Яковлева, в том числе двое студентов из 
Института прокуратуры – Аркаев Нурлыбек, 
студент группы ИП107С и Безматерных 
Вероника студентка группы ИП204С.

Соревнования проводились по двум 
разделам: Классика и Лайт. Классика 
включает в себя прохождение полосы 
препятствий, метание ножа и рукопашный 
бой, а лайт – это раздел, в который входят 
также прохождение полосы препятствий и 
метание ножа, но вместо рукопашного боя – 
борьба. 

Своими впечатлениями с нами 
поделился Аркаев Нурлыбек, который занял 
1 место в разделе «Классика» и 2 место в 
разделе «Лайт»:

«Соревнования прошли на высоком 
уровне. Соперники были достойные, так что 
мне пришлось даже поволноваться. Но я 
уже не первый год в спорте и знаю, как 
правильно совладать с эмоциями и 
направить их в нужное русло, поэтому я 
был в себе уверен. 

Так и получилось, что первые два боя в 
разделе Классика я выиграл досрочно 

болевым приемом на руку, а в финальном -  
прошел всю дистанцию, но все же одержал 
победу. В разделе Лайт вышел в финал со 
своим одноклубником из Университета, с 
ним и разделили 1 место.

От турнира остались только 
положительные эмоции! Люблю, когда 
приходится бороться с сильными 
конкурентами, так лучше чувствуется дух 
настоящего спорта. Хочу сказать спасибо 
организаторам соревнований и тренерам, 
которые не только подготовили нас 
физически, но и морально поддерживали!»

Безматерных Вероника, также 
рассказала нам как справлялась с 
волнением во время турнира: 

«В каждом деле важно то, как ты себя 
ощущаешь, а это зависит от окружающей 
тебя обстановки. Соревнования -  всегда 
легкий стресс для организма, но благодаря 
атмосфере, царившей в нашей команде, 
взаимной помощи и поддержке, проблем с 
этим у меня почти не возникало.

Я рада, что у меня получилось одержать 
победу и, конечно, присоединяюсь к словам 
благодарности Нурлыбека!» 

Поздравляем студентов и тренерский 
состав: старшего преподавателя кафедры 
физического воспитания и спорта УрГЮУ, 
Пролубникова Олега Николаевича, 
старшего преподавателя кафедры 
физического воспитания и спорта УрГЮУ, 
Лебедева Михаила Валерьевича, и 
преподавателя кафедры физического 
воспитания и спорта УрГЮУ, Байрамову 
Викторию Андреевну с успешными 
выступлениями!

Ившина Дарья, ИП213С
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28 февраля состоялась встреча 
Винницкого Андрея Владимировича, 
проректора по научной работе, 
заведующего кафедрой земельного, 
градостроительного и экологического права, 
со студентами первого потока второго курса 
Института прокуратуры. 

На данной встрече Андрей 
Владимирович раскрыл тему управления 
публичным имуществом. Благодаря этому 
обучающиеся узнали о понятии, общей 
характеристике публичного имущества, 
управлении публичным имуществом общего 
пользования, управлении публичным 
имуществом, предоставляемым частным 
лицам, а также управлении публичным 
имуществом, обеспечивающим публично 
значимую деятельность.

Лекция проходила не в традиционном 
формате, а в режиме обратной связи, 
именно поэтому студенты могли задавать 
все интересующие вопросы, возникающие в 
процессе, а также высказывать свою точку 
зрения, относительно затрагиваемой темы.

Андрей Владимирович отметил: 

Встреча Проректора по научной работе 
Винницкого Андрея Владимировича со студентами

 Института прокуратуры
«Практика – это жизнь права», поэтому 

неоднократно ссылался на неё, чтоб 
обучающиеся смогли в полной мере 
освоить материал. Благодаря богатому 
опыту лектора, интересному формату, 
нестандартному подходу, компетентности в 
данной области, а также наглядному 
представлению заготовленных кейсов 
лекция оставила лишь положительные 
эмоции, а впоследствии и полное 
понимание темы управления публичным 
обществом. 

Проректор по научной работе по итогам 
лекции выделил самого активного студента, 
которому вручил книгу собственного 
авторства «Публичная собственность». 
Таким студентом стал Максимов Андрей, 
студент группы ИП202С, задавший вопрос о 
необходимости и предпосылках 
существования «РЖД», ста процентами 
акций которой владеет государство в 
качестве ОАО. 

Андрей поделился с нами своими 
мыслями и впечатлениями: «Формат лекции 
мне очень сильно понравился. Лекция была 
максимально живая, интересная. Не знаю, 
связано это с личностью лектора или с 
манерой подачи, но внимание она точно 
приковывала. 

Сама сфера, описываемая и 
объяснённая на лекции, очень интересная. 
Жаль, что это только мой второй курс. Я 
уверен, послушав ее на выпускном курсе, 
нашел бы еще больше нового для себя. Но 
радует одно - я сходу разобрался в тех 
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Сергей Федорович является старшиной 
гильдии судебных репортёров, бывшим 
журналистом Областной газеты, а также 
бывшим главой регионального отделения 
центра экстремальной журналистики.

В рамках встречи Сергей Федорович 
поделился собственным опытом о 
нюансах журналистской деятельности и 
ответил на множество интересующих 
студентов вопросов, например, что же 
такое «экстремальная журналистика», как 
взаимосвязана профессия юриста и 
журналиста, какие есть лайфхаки для 
успешного интервью, как выявить 
достоверный источник информации

Нужно отметить, что всем участникам 
сообщества “Коннект” данная информация 
была весьма полезна, хоть и студенты 
были из абсолютно разных блоков, 
например, блоков редколлегии, 
фотографии или же видео, так как 
приглашенный гость ответил на вопросы 
каждого слушателя.

Также в конце встречи Сергей 
Федорович познакомил ребят с 
деятельностью Свердловского 
творческого союза журналистов в рамках 
сотрудничества с нашим университетом.

Данная встреча позволила узнать 
много новой и интересной информации, а 
также оставила лишь положительные 
эмоции студентам нашего Института!

От лица всего Института прокуратуры 
мы благодарим Сергея Федоровича за 
проведенную беседу и за 
предоставленную возможность окунуться 
в мир журналистики!

Щеколдина Анна, ИП315С

аспектах, о которых говорил Андрей 
Владимирович!

Впечатления остались исключительно 
положительные. Ведь всегда приятно 
слушать специалистов в своих сферах. 
Только тогда можно точно, кратко, понятно 
донести информацию до слушателей, когда 
сам человек прекрасно разбирается в 
преподносимой им информации». 

Мы благодарим Андрея Владимировича 
за такую насыщенную и завораживающую 
для студентов лекцию!

Лукичева Евгения, ИП207С

Медиа-сообщество “Коннект” 
на встрече с журналистом

Одной из важнейших форм 
взаимодействия со студентами, а также 
передачи им опыта являются встречи с 
профессионалами своего дела из 
абсолютно различных сфер деятельности. 
Так, для студентов, состоящих в медиа-
сообществе “Коннект” Института 
прокуратуры, 20 февраля была 
организована встреча с Плотниковым 
Сергеем Федоровичем. 
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Нам удалось взять интервью у Павла 
Шаманова, победителя соревнований в 
категории до 92 кг, студента Института 
прокуратуры. Он рассказал нам свою 
историю о пути в профессиональном мире 
спорта и о прошедших соревнованиях.

“Любительским боксом я начал 
заниматься в 10 лет, а на первые 
соревнования поехал весной 2016 года. 
Результатом того самого первого поединка 
была боевая ничья, и после этого боя я 
начал активно тренироваться и часто 
ездить на турниры различного уровня, 
занимать призовые места. Так, в 2019 году 
я выиграл первенство г. Екатеринбург 
среди юношей 15-16 лет, а в ноябре 2020 
года уже стал чемпионом г. Екатеринбург 
среди юниоров 17-18 лет. 

В любительском боксе бой проходит по 
правилам: три раунда по три минуты, за 

Чемпионат Свердловской области по боксу 
среди мужчин 19-40 лет «Сила Воли»

Февраль стал для нашего Института 
особенно насыщенным, так как прошло 
множество соревнований, одним из них 
также стал Чемпионат Свердловской 
области по боксу среди мужчин 19-40 лет, 
прошедший у нас, в Екатеринбурге. 
Мероприятие проходило под громким 
названием «Сила Воли» и было посвящено 
Дню защитника Отечества.

Представители студенческой школы 
бокса УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева, в том 
числе и студенты Института прокуратуры, 
приняли участие и показали высокие 
результаты:

●Шаманов Павел студент Института 
прокуратуры группы ИП203С занял 1 место 
в категории до 92 кг;

●Семенов Игнат студент Института 
прокуратуры группы ИП202Б занял 4 место 
в категории до 57 кг.
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которые боксеру необходимо выложиться на все 
100 процентов и показать всё своё мастерство и 
лучшие качества.

Самым сложным в боксе, я считаю, является 
дисциплина. Многие ребята ломаются и 
отказываются заниматься спортом, так как для 
этого необходимо приложить массу усилий и 
времени.

В победах же большая доля приходится на 
труд - то, насколько ты хорошо поработал 
сегодня, будет определять твоё завтра. Поэтому 
нужно бороться с ленью, трудиться, но и не 
забывать про учебу. 

Нужно быть активным и проявлять себя 
везде - это выбор настоящих чемпионов.

Сами же соревнования проходили в 
Академии единоборств РМК, где, безусловно, 
были предоставлены прекрасные условия для 
всех спортсменов-боксеров.

О прошедших соревнованиях нужно сказать 
то, что они открывают дорогу на УрФО, где 
можно также себя проявить и показать 
достойные результаты. 

Стоит отметить, что среди гостей были 
олимпийские чемпионы по боксу: Егор 
Мехонцев, Евгений Тищенко, а также золотой 
медалист олимпиады 1980 года, Шамиль 
Сабиров, с которым мне довелось пообщаться, 
и это было очень интересно!

Всё, что нас не убивает, делает сильней! 
Занимайтесь спортом и будьте здоровы!”

Мы поздравляем студентов с заслуженными 
местами, а также желаем удачи и победы 
Невоструеву Давиду и Шаманову Павлу на 
следующем этапе, так как они получили путевки 
на участие в Чемпионате УрФО, который также 
пройдет в Екатеринбурге!

Дрюпина Владислава, ИП101С
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В начале февраля студенты 3 и 4 
курса  Института прокуратуры посетили 
несколько судебных заседаний по 
уголовному делу, которые проводились 
в Свердловском областном суде. 
Студенты были приглашены с целью 
получения практических знаний и 
умений, возможности побывать на 
настоящем судебном процессе с 
подсудимыми, свидетелями и иными 
участниками процесса.

Данное уголовное дело было 
достаточно специфичным, ведь не 
каждый день в судах рассматриваются 
дела о создании экстремистской 
организации, дезорганизации 
деятельности учреждений, 
обеспечивающих изоляцию от общества 
и занятии верховного положения в 

Посещение студентами Института Областного суда

преступной иерархии! В процессе 
судебного заседания были заслушаны 
свидетели, в том числе засекреченные, что 
показалось достаточно занятным и 
интересным, так как эта процедура была 
ранее неизвестна многим студентам.

Нам, как студентам Института 
прокуратуры, было полезно понаблюдать 
за работой государственного обвинителя в 
уголовном процессе, изучить все 
процессуальные тонкости, понять как 
должен себя вести прокурор в суде. 

Благодарим руководство Института и 
аппарат Свердловского областного суда за 
предоставленную возможность 
погрузиться с головой в работу суда, а 
также получить столь ценный опыт! 

Артамонова Дарья, ИП301С
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Более 500 работников прокуратуры 
Свердловской области ковали победу на 
фронтах Великой Отечественной войны, из 
них 24 погибли или без вести пропали на 
полях сражений, больше двух-третей 
вернулись тяжело раненными и 
инвалидами. 

Одним из крупнейших сражений в ходе 
Великой Отечественной войны и 
переломным этапом Второй мировой 
войны стала Сталинградская битва. Не 
менее сотни прокуроров-уральцев прошли 
через кровавое пекло Сталинградского 
сражения. С июля 1942 года по февраль 
1943 года - это 200 дней и ночей! 

Сотрудники прокуратуры выстояли, не 
дрогнули под натиском врага и внесли свой 
вклад в общий разгром армии захватчиков.

2 февраля является особой датой для 
нашей страны. Именно в этот день в 1943 
году советский народ победил в 
Сталинградской битве - величайшем 
сражении Великой Отечественной войны, 
во многом решившем победный итог над 
фашистской Германией и ее европейских 
сателлитов! 

В 2023 году эта дата имеет особое 
значение – прошло 80 лет со дня Победы в 
этой страшной кровопролитной битве, но 
несмотря на давность подвиг нашего 
народа не забыт! Сотрудники прокуратуры 
Свердловской области и студенты 

80-летию Победы в Сталинградской битве

Института Прокуратуры Уральского 
Государственного Юридического 
Университета имени В.Ф. Яковлева 
всегда помнили и чтили героизм 
советских солдат, прокуроров-уральцев, 
участвовавших в боевых сражениях на 
фронтах Великой Отечественной войны 
против немецко-фашистских захватчиков.

31 января 2023 года, накануне юбилея 
Победы в Сталинградской битве, 
состоялось торжественное мероприятие у 
Вечного огня мемориала Славы 
прокурорам-уральцам, участникам 
Великой Отечественной войны 1941-1945 
гг. и в музее истории Свердловской 
прокуратуры, где побывали и наши 
студенты.

О ходе сталинградского сражения, о 
боевом прошлом работников прокуратуры 
рассказал председатель Совета 
ветеранов прокуратуры Свердловской 
области, Григорий Николаевич Рябков. 
Приводя примеры мужества 
следователей и прокуроров, 
проявленного при защите города-
крепости на берегу Волги, Григорий 
Николаевич рассказал о героизме 
военюриста, а точнее 
С. И. Монастырского, помощника 
прокурора г. Нижний Тагил, 
П. В. Ахманаева, следователя 
прокуратуры г. Карпинск,  П. Т. Киселева. 
И этот список не заканчивается! 
Примеров подвигов сотрудников 
прокуратуры на фронте десятки и сотни!

Участники встречи, восхищенные 
действиями наших дедов в 
Сталинградской битве, выразили общее 
мнение, что их подвиг никогда не должен 
быть забыт. Все должны помнить историю 
и итоги Сталинградской битвы.

Соколова Виктория, ИП118С
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«Россия - великое имя великой 
страны!» - эта фраза прошла лейтмотивом 
сквозь всю встречу студентов с 
ветеранами боевых действий, которая 
состоялась 21 февраля. Преподавателей, 
учеников и приглашенных гостей нашего 
Университета объединил общий праздник, 
День защитника Отечества. 
Мероприятие прошло в дружеской 
обстановке, в формате «открытого 
микрофона», где каждый желающий мог 
выразить свою любовь к Родине. 

Ребята проявили себя с разных сторон: 
читали стихотворения и прозу, пели песни 
под гитару, играли на синтезаторе, 
подготовили видео-поздравление. 
Чувствовалось, что студенты вложили 
кусочек души в свое выступление, 
поделились чем-то сокровенным, о чем не 
кричат на улице. 

В зале царила теплая атмосфера, и не 
страшно было ошибиться или запнуться, 
ведь тебя обязательно поддержат: и 
подпоют, и подскажут забытую строчку из 
стихотворения. Так, очень душевно мы 
хором спели песню В. Цоя «Кукушка», что 
даже мурашки пробежали по телу.
Преподаватели и приглашенные гости 
также принимали активное участие в 
праздничном вечере: делились своими

Встреча студентов с ветеранами боевых действий

мыслями, рассказывали истории о 
службе. Так, Файзрахманов Рафаил 
Хаббитрахманович, старший 
преподаватель кафедры теории 
государства и права, даже поделился 
стихотворением собственного сочинения. 

Небольшой концерт, пропитанный 
духом патриотизма, прошел на одном 
дыхании, прозвучало много слов о любви 
и гордости к стране, о благодарности ее 
защитникам. 

Безусловно, такие встречи сближают 
студентов и преподавателей, помогают 
раскрыть человека с другой стороны. «Не 
всегда на занятиях удается разглядеть 
творческие способности ученика», - 
признается Безруков Юрий Иванович, - «и 
проведение подобных мероприятий меня 
приятно удивляет, каждый раз я узнаю 
что-то новое о студентах, об их 
талантах». 

Встреча продолжилась чаепитием и 
интересными беседами о воспоминаниях 
ветеранов боевых действий. Надеемся, 
что это мероприятие будет проводиться 
еще не раз и станет доброй традицией 
Университета!

Ившина Дарья, ИП213С
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Военно-спортивная игра «Зарница» в честь Дня защитника 
Отечества

В Лицее № 130 16 и 17 февраля в 
честь Дня защитника Отечества прошла 
военно-спортивная  игра «Зарница», в 
которой приняли участие команды  5-х и 
10-х классов.

В ходе мероприятия были проведены 
игры, направленные на выявление 
различные знаний и умений: прыжки, бег, 
отжимания, прохождение полосы 
препятствий. Лицеисты, участвуя в играх, 
показали всю свою силу, ловкость и 
смелость. 

Позже, накануне праздника Дня 
защитника Отечества, были подведены 
итоги не только по военно-спортивной 
игре «Зарница», но и по оборонно-
спортивной игре «ПАТРИОТ», которая 
проходила также для обучающихся 5-х 
классов и 10-х классов. 

Важно отметить, что мероприятие 
было проведено совместно с Уральским 
государственным юридическим 
университетом имени В.Ф. Яковлева. Так, 
игру проводил отряд СОООП "Скорпион", 
состоящим из студентов Института 
прокуратуры. 

Всем классам были вручены грамоты 
за участие и победу в играх. Также на 
вручении ребята успели задать все 
интересующие вопросы командиру 
отряда и поблагодарить за проведение 
игры. 

От лица всего Института мы 
выражаем благодарность не только 
нашим студентам за участие, но и 
Администрацию школы за организацию 
такого важного для молодого поколения 
мероприятия!
 

Царинная Влада, ИП109С
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31 января Студенческим научным 
обществом Института прокуратуры был 
проведен мастер-класс «Лучшее СНО 
года» по итогам конкурса Российского 
союза молодежи*.

На мастер-классе присутствовал 
Председатель научного общества 
Института прокуратуры, Кушнарев 
Александр, и старшие члены научного 
общества, Агафонов Андрей и Сироткина 
Ксения. Молодые люди поделились со 
студентами опытом участия в подобных 
мероприятиях, рассказали о ходе 
подготовки к конкурсу, а также о своих 
впечатлениях. 

Мы спросили у Агафонова Андрея, 
почему мы же важны такого рода мастер-
классы и какое значение они имеют для 
первокурсников:

«Мероприятия, которые проводятся в 
целях ознакомления с деятельностью 
СНО, являются первоосновой, 
квинтэссенцией, фундаментальной 
составляющей СНО в целом.

Положительный результат 
функционирования СНО, организационные 
успехи, а также развитие управленческих 
навыков студентов просто-напросто 
невозможны без проведения подобных 
мероприятий. Дело в том, что на таких 
мероприятиях студент, только-только

Мастер-класс от Лучшего Студенческого научного общества года

начавший свой путь в СНО, получает 
исходные знания, осознает, что есть СНО.

Мероприятиям подобного рода 
необходимо придать ежегодный характер. 

Задача опытных ребят показать своим 
примером, что СНО может дать студенту 
и что студент может дать СНО. Является 
понятным, что без первокурсников 
проведение таких мероприятий 
бессмысленно. Именно они являются 
будущим СНО, именно на них 
возлагаются надежды потенциальных 
созиданий и дальнейших модернизаций».

Также студенческий актив поведал 
первокурсникам о тонкостях проведения 
научных мероприятий, поделился идеями 
возможных проектов. Сироткина Ксения 
более подробно рассказала об этом:

«Совершенствование навыка 
публичного выступления одна из задач, 
над которой работают абсолютно все 
юристы. Умение подать себя и ярко 
представить свою идею - это достаточно 
сложно, но именно благодаря участию в 
мероприятиях такого рода данный навык 
можно совершенствовать. 

Само участие в конкурсе Российского 
союза молодежи дало нам возможность 
попробовать свои силы среди других 
студенческих научных объединений 
Свердловской области. Борьба была 
жаркой. 

При подготовке и проведении мастер-
класса мы с командой поделились 
впечатлением после конкурса и ходом 
нашей подготовки. 

Как правило, вдохновение и 
мотивация появляются после таких 
мероприятий у многих. Думаю, что кому-
то это дало толчок для более активного 
участия в научной жизни университета и 
нашего института. 
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   Как известно – «Per aspera ad astra» 
(«Через тернии к звездам»). Ждем всех в 
рядах СНО Института прокуратуры!».

Родион Литвинов также выделил 
запомнившиеся моменты с данного 
мероприятия:

«В первую очередь, мастер-класс был 
направлен на ознакомление нас с 
основным направлением деятельности 
СНО. В ходе него я узнал, откуда берутся 
идеи для мероприятий, порядок их 
реализации. Больше всего меня 
заинтересовала тема, которую поднял 
своим вопросом, а именно, объединение 
СНО университетов Екатеринбурга. Раз 
подобного образования нет, то есть к чему 
стремиться – это главное, что я для себя 
выделил.

Отдельно хочу отметить тёплую, 
дружескую обстановку, которая 
поддерживается в СНО. Каждый член СНО 
может реализовать свои задумки, 
придумать мероприятие, которое он хотел 
бы провести, опять же, пройдя 
определенную процедуру, на этапах 
которой происходит обсуждение идеи, её 
утверждение, поиск сторонников. 
Сопровождается всё это поддержкой 
деканата, который стремится 
разнообразить научную жизнь студентов».

Ещё одна участница мастер-класса, 
Мария Водопьянова, рассказала о своих 
впечатлениях относительно мероприятия:

«Безусловно, мастер-класс был 
полезным. Для меня, как человека, только 
что прибывшего в ряды СНО, было крайне 
интересно узнать об опыте уже значимых в 
СНО лиц. Они рассказали нам про 
организационные моменты, ввели в курс 
грядущих мероприятий, поделились 
советами. Встреча проходила в 
непринужденной обстановке, мы могли 
задавать вопросы, делиться идеями.».

По итогам встречи наиболее активные 

студенты из числа новобранцев СНО 
Института прокуратуры получили 
памятные призы. В конце встречи 
новоиспеченные члены обсудили план 
мероприятий на предстоящий семестр.

Александр Кушнарев рассказал о 
планах Студенческого научного 
общества:

«В текущем семестре СНО ИП ставит 
перед собой большие цели, главными 
задачами по-прежнему остаются 
популяризация науки в Институте и 
вовлечение студентов в организацию 
научных мероприятий. На сегодняшний 
день мы планируем проведение порядка 
10-15 мероприятий, среди которых 
традиционные форматы конференций, 
круглых столов, модельных процессов, 
судебных дебатов, а также различных 
научно-практических семинаров. 

Планы намечены, остается лишь их 
реализовывать. Уверен, что благодаря 
вовлеченности и усердию каждого члена 
СНО ИП у нас обязательно получится 
выполнить стоящие перед нами задачи!».

*по итогам 2022 года СНО ИП стало 
лучшим в национальной премии «Студент 
года» в номинации "Лучшее студенческое 
научное общество года".

Лукичева Евгения, ИП207С

Лукичева Евгения, ИП207С
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В Институте прокуратуры были 
проведены спортивные мероприятия, 
приуроченные ко Дню защитника 
Отечества. Организацией занимался 
деканат Института прокуратуры и 
Новосёлова Марина Сергеевна - куратор 
Института прокуратуры по физической 
культуре и спорту, которая рассказала 
подробнее об истории проведения 
подобных состязаний: «Эти соревнования 
являются традиционными, до пандемии мы 
проводили их каждый праздник, к 
сожалению, она немного выбила нас из 
строя, но сейчас все эти состязания 
возобновляются. Они проводились на 
протяжении многих лет».

17 февраля в спортивном зале 
Главного учебного корпуса состоялось 
спортивное многоборье. Директор 
Института прокуратуры Гончаров Максим 
Владимирович выступил с приветственной 
речью: “Всем доброго дня! Это очень 
хорошее мероприятие. Я тронут, что 
Марина Сергеевна заботится о том, чтобы 
вы смогли продемонстрировать свои 
достижения. 

Всегда очень приятно смотреть, когда 
студенты находят время, чтобы 
заниматься какими-либо видами спорта, 

Многоборье Института прокуратуры, посвященный Дню 
защитника Отечества

поэтому всем желаю удачи, а также 
успешно проявить свои самые сильные 
качества. Мы будем за вас болеть. Ура!»

Студенты показали достойные 
результаты на каждом из этапов 
многоборья, по итогам были выявлены 
победители и призёры в каждой из 
дисциплин:

Челночный бег:
1место - Никоноров Ростислав – 

ИП216С
2 место - Поленок Максим – ИП102С
3 место - Меметов Дмитрий – ИП208С
Подтягивание из виса на высокой 

перекладине:
1 место - Никоноров Ростислав – 

ИП216С
2 место - Меметов Дмитрий – ИП208С
3 место - Бухтияров Андрей – ИП201С
Рывок гири 16 кг: 
1 место - Мотовилов Александр – 

ИП209С
2 место - Никитенко Никита – ИП215С
3 место - Вохмин Дмитрий – ИП209С, 

Маврин Илья – ИП113С
Сгибание и разгибание рук в упоре 

лёжа на полу:
1 место - Меметов Дмитрий – ИП208С
2 место - Поленок Максим – ИП102С
3 место - Аталыков Кирилл – ИП113С
Наклон из положения стоя:
1 место - Никоноров Ростислав – 

ИП216С
2 место - Вохмин Дмитрий – ИП209С
3 место - Аталыков Кирилл – ИП113С
Поднимание туловища из положения 

лёжа на спине:
1 место - Никоноров Ростислав – 

ИП216С
2 место - Поленок Максим – ИП102С
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3 место - Меметов Дмитрий - ИП208С, 
Коптев Александр – ИП120С

Поднимание ног из положения виса на 
перекладине:

1 место - Меметов Дмитрий - ИП208С 
2 место - Никоноров Ростислав – 

ИП216С
3 место - Бухтияров Андрей – ИП201С
Один из участников соревнований 

отметил: «Ярким воспоминанием того дня 
стали слова и вера Максима 
Владимировича во всех присутствующих, 
она заставляла нас идти вперёд и бить 
собственные рекорды». 

Директор Института прокуратуры, в 
свою очередь, дал отзыв о происходящем 
в спортивном зале: «Мероприятие очень 
хорошее. Студенты большие молодцы, что 
активно принимают участие, проверяют 
свои физические возможности, а кто-то из 
них показывает результаты долгих 
тренировок. Многие из студентов начинали 
заниматься спортом со школы, а сейчас 
они продолжают свою спортивную 
деятельность в университете. Такие 
турниры, кубки, чемпионаты, как 
сегодняшнее многоборье, это как раз 
повод, чтобы каждый мог показать себя, 
просто принять участие и понять, куда 
нужно стремиться и расти». 

22 февраля прошел следующий этап 
спортивного праздника – перетягивание 
каната. В этот день помериться силами 
решили студенты Института прокуратуры и 
Института права и предпринимательства.

В любых спортивных состязаниях успех 
зависит от слаженности действий и 
настроя команды, что в полной мере 
продемонстрировали все участники 
мероприятия. 

По итогам победу одержала команда 
Института права и предпринимательства. 
Пономарёв Роман рассказал, что же 
сподвигло студентов ИПиПа стать

участниками данных состязаний: «Мы 
решили принять участие в этих 
соревнованиях, чтобы поддержать наш 
институт, отстоять честь нашего 
института. Мотивируя себя такой целью, 
мы одержали победу». 

Кулыгин Вадим из 104Б группы 
поделился с нами, что помогло их 
команде показать себя с лучшей стороны: 
«На мой взгляд, победу мы одержали 
именно потому, что были как сплоченный 
коллектив, как семья». 

Студент 208С группы Института 
прокуратуры, Меметов Дмитрий о своих 
эмоциях от спортивных состязаний: 
«Очень понравилось данное 
мероприятие. От него остались только 
положительные впечатления. Борьба 
была упорной, и мы рады своему второму 
месту». 

Для Института прокуратуры все 
команды университета являются 
родными, поэтому наши спортсмены так 
же искренне радовались успеху 
противоположной команды, как и сами 
студенты ИПиПа. 

Благодарим всех спортсменов за 
участие!

 

Лукичева Евгения, ИП207С
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Наш Институт славится не только 
студентами, участвующими в научных 
конференциях или же играющими на 
сцене, но и профессиональными 
спортсменами.

Оздурмасов Рашитхан, студент 
ИП408С группы, был награжден званием 
Мастера спорта России по 
Универсальному бою, поэтому мы решили 
задать ему несколько вопросов и тем 
самым понять, в чем же заключается сила, 
терпение и рвение к победе.

- Когда ты начал заниматься 
спортом, и что побудило к данному 
выбору?

В спорте я с 12 лет, а толчком к 
занятию единоборствами послужило 
банальное нежелание сидеть дома.Так и 
затянуло на долгие-долгие годы.

- Почему выбор пал именно на 
данный вид спорта, а также было или 
есть то, что привлекает больше? 

Вообще моей базой в единоборствах 
является рукопашный бой, так как именно 
в эту секцию я пришёл в 12 лет. По 
универсальном бою я начал выступать с 1 
курса, просто чтобы получить опыт и быть

Мастер спорта России по Универсальному бою 
более разносторонним. 

Если говорить о том, что больше всего 
привлекает, то это боевое самбо, по 
причине широкого круга правил, 
например, можно бить коленями, локтями 
или же головой.

-  Что считаешь самым сложным на 
пути к успеху?

Хоть я и не считаю себя особо 
успешным бойцом, но все же скажу, что 
самым сложным на пути к цели является 
постоянство и дисциплина. Так, в период 
подготовки к соревнованиям спортсмены 
тренируются очень много и усердно. 
Причем порой нужно переступать через 
себя и идти в зал даже без желания 
достижения результата.

-  Можешь ли ты рассказать о самом 
запоминающемся моменте с 
соревнований?

Запоминающихся моментов довольно 
таки много! Я помню почти все свои 
соревнования, в которых мне больше 
всего нравился выброс адреналина, с 
которым нужно совладать и использовать 
его правильно. Ну и, естественно, бои - 
очень сложно описать эти чувства, 
которые ты испытываешь во время боя, 
это нужно пробовать самому, вот тогда 
поймёте.

-  Какие ты испытываешь ощущения 
от получения звания Мастера спорта?

Приказ о присвоении звания пришел 
тогда, когда я приостановил спортивную 
карьеру, так как я не тренировался уже 
почти 8-9 месяцев по причине 
многочисленных травм. Но, безусловно, 
на данный момент я испытываю только 
удовлетворение и осознание, что время, 
проведенное в зале, проходило не зря!

Щеколдина Анна, ИП315С
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В Свердловской области с 11 по 12 
февраля прошел первый турнир 
командной игры в снежки -международная 
игра «Юкигассен». Мероприятие прошло 
на территории парка Маяковского, а 
количество участников примерно 
составило 180 человек, возраст которых от 
16 лет. 

Всего в турнире участвовало 18 
команд, например, были представлены 
команды из Челябинска, Уфы, Москвы и 
Мурманска. От нашего города участвовали 
7 команд, одной из которых стала команда 
Института прокуратуры. Наш Институт 
представляли:

• Толстикова Александра - ИП417С
• Кожемякин Кирилл - ИП412С
• Выродов Максим- ИП412С
• Белеков Аскар- ИП412С
• Голощапов Владимир- ИП412С
• Войта Ульяна- ИП401С
• Блинов Даниил- ИП217С
• Воробьева Мария - ИП101С
Важно отметить, что команда Института 

Прокуратуры попала без отборочных игр 
на кубок Урала, так как она является 
призером региональных турниров, которые 
были освещены в нашей газете ранее. 

В ходе жеребьевки команда наших 
студентов попала в группу с командой 
СИНХ, а также командой «Прайд» 

Турнир по юкигассен в Екатеринбурге
РАНХиГС, являющейся уже двукратным 
победителем региональных турниров.

В первый день игры наша команда не 
показала своей тактики соперникам, 
поэтому она заняла в группе 2 место, 
проиграв команде «Прайд». Но уже во 
второй день состоялся плей-офф, где в 
1/8 группа от Института прокуратуры 
встретилась с командой «Уральские 
медведи», которая представляла 
Аграрный университет, и из 3-х периодов 
она уверенно выиграла 2, тем самым 
выйдя в 1/4.

На следующем этапе, то есть в 1/4, 
наша команда встретилась уже с другой 
командой РАНХиГС - «Уральские бобры». 
Игра была более напряженной, чем 
предыдущая, и два раунда наши шли в 
ничью, но в третьем их мастерство было 
на высоте, тем самым они с уверенностью 
обыграли команду РАНХиГС.

Далее в 1/2 команда Института вышла 
против команды УНО от г. Мурманск. 
Данная команда является чемпионом 
России и Европы и имеет опыт игры 
более 10 лет, поэтому участники 
понимали, что им будет непросто и нужно 
собраться, бороться до последнего. 

В ходе тяжелейшей и изнурительной 
борьбы команда Института прокуратуры 
выиграла двукратных чемпионов и 
оказалась на третьем месте! 

Стоит отметить, что уже в период с 
21-28 февраля наша команда уезжает в 
Красноярск на турнир АССК также 
представлять Институт прокуратуры, 
поэтому пожелаем ребятам лучших тактик 
и дальнейших побед!

 

Царинная Влада, ИП109С 
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Расскажите, где и в каком звании 
Вы проходили службу?

Служба в Вооруженных Силах в 
абсолютном большинстве случаев 
начинается с самого почетного 
воинского звания «рядовой» и/или 
«матрос» и в последующем зависит от 
занимаемой должности. 

Уже в начальной школе меня 
«осенила» мысль стать военным, 
офицером. Первую мечту – поступить в 
Свердловское суворовское военное 
училище «на корню пресекла» Мама, 
которая категорически была против того, 
чтобы пацаном я ушел из дома, оставив 
ее и двух сестер. 

Судьбе было угодно так, что, когда 
мне было десять лет, наш Батя, как я 
хотел называть и называю своего отца 

Интервью с Файзрахмановым Рафаилом  Андреевичем,
ветераном боевых действий, полковником в отставке

всю  жизнь, погиб в дорожно-транспортном 
происшествии. С началом Великой 
Отечественной войны он, будучи грузчиком в 
железнодорожном цехе завода имени В.В. 
Куйбышева в Нижнем Тагиле, отправился 
военкомат, но не был 
мобилизован на фронт по двум причинам: по 
состоянию здоровья и на всех работавших в 
железнодорожном цехе распространялась 
«бронь» от фронта. Так он обрел статус 
труженика тыла и в 1945 году был 
награжден медалью «За доблестный труд в 
годы Великой Отечественной войны». Такой 
же награды и статуса была удостоена Мама, 
которая всю войну проработала 
разнорабочей в пригородном совхозе.

После окончания школы Мама 
согласилась с тем, чтобы я поступал учиться 
в Свердловского высшее военно-полити-
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ческое танко-артиллерийское училище. 
Так я стал курсантом. После первого 
курса меня назначили командиром 
отделения присвоили звание младшего 
сержанта. Через год стал сержантом.

А 9 июля 1973 года нам, выпускникам 
училища, приказом министра обороны 
СССР было присвоено первое 
офицерское звание – «лейтенант». 

Нетрудно подсчитать, что летом этого 
года мы будем отмечать полувековой 
юбилей этого события. Намерены 
отметить его празднично: многие 
однокашники собираются приехать в 
Екатеринбург, чтобы вспомнить былое.

К сожалению, время и служба берут 
свое. Ряды наши поредели, нас, как 
поется в известной песне, «уже не 
хватает в шеренге по восемь», но у нас 
хватит сил и здоровья торжественным 
маршем пройти по строевому плацу в 
училище на Уктусе.

После окончания училища с красным 
дипломом довелось сменить не одно 
место службы и должность в войсках, 
начав с Группы советских войск в 
Германии. Потом были Урал, 
Афганистан, Туркестан, учеба на военно-
педагогическом факультете в Военно-
политической академии в Москве и 
возвращение в Свердловское родное, 
которое сама жизнь требует 
восстановить и возродить. 

Сегодня как военный пенсионер 
горжусь своим воинским полковника в 
отставке.

Как армия повлияла на 
становление вас как личности?

На этот вопрос можно было ответить 

двумя словами: глубоко и всесторонне. 
Более четверти века, прошедшие в 

сапогах и погонах, - это не просто служба. 
Это образ жизни и мысли. По этому поводу 
никогда не выходят из головы 
замечательные слова В.С. Высоцкого о том, 
что «солдат всегда здоров, солдат на все 
готов». Без преувеличения их можно 
обозначить не как девиз или лозунг. Это 
один из основных принципов, как я убежден 
скажу, не всякого, а настоящего мужчины.
Мне кажется, нет вопросов, проблем, 
решать или преодолевать которые не 
поможет армейская служба. С чего она, 
служба, начинается? Молодой человек 
вынужден покинуть дом родной, попадает в 
совершенно новую ситуацию; социально 
однородный коллектив и круг общения, 
строго устроенный и регламентированный 
быт и распорядокдня, ему вменяется 
обязанность точно, полно и в срок решить 
задачу, связанную, в том числе и с риском 
для здоровья и жизни, и так далее. 

Вы удивитесь, если я напомню, что, 
например, согласно Уставу Внутренней 
службы на каждого военнослужащего в 
спальном помещении казармы должно 
приходиться не менее 12 кубических 
метров воздуха. Есть расчеты количества 
умывальников и ножных ванн на 
определенное количество проживающих. 
Часовому, на посту в течение двух часов, 
запрещается: спать, сидеть, прислоняться к 
чему- либо, писать, читать, петь, 
разговаривать, есть, пить, курить, 
отправлять естественные потребности или 
иным образом отвлекаться от исполнения 
своих обязанностей, принимать от кого бы 
то ни было и передавать кому бы то ни 
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было какие-либо предмет. 
Исходя только из перечисленного, 

можно утверждать, что армия как школа 
жизни формирует личность Мужчины, 
судьба которого так или иначе связан с 
профессией Родину защищать.

Что было самым трудным, с чем 
вы столкнулись во время службы?

Я не сторонник повсеместно 
употреблять восхитительные или 
превосходные степени выражения 
мыслей. Великий полководец А.В. 
Суворов гениально просто изложил 
самый существенный признак 
армейской службы: «Трудно в учении, 
легко в бою». Апогеем ее являются 
боевые действия, бой как 
непосредственное вооруженное 
соприкосновение и столкновение с 
противником. 

А это неимоверно тяжелый, 
кропотливый труд, последствия 
которого планируются, прогнозируются, 
но не всегда предсказуемы. Известный 
писатель А.М. Горький в свое время 
четко сформулировал важнейший 
принцип боя: «Если враг не сдается, его 
уничтожают». Этот принцип можно 
сравнить с обоюдоострым мечом или 
лезвием ножа, поскольку враг решает 
аналогичную задачу – уничтожить тебя. 
И это неимоверно отягощает трудности 
армейской службы.

Ежели вернуться к «самому 
трудному», то тут верх берут, прежде 
всего, эмоции. Крайне трудно было 
сказать жене и Маме, что уезжаю в 
Афган. Трудно терять друзей и 
подчиненных, трудно в таком случае 

чувствовать себя беспомощным и 
неспособным.

Поделитесь своим самым ярким 
воспоминанием того времени?

На этот вопрос ответить проще, чем на 
предыдущий, и в тоже время не очень 
просто. Это и получение красного диплома, 
и приезд для службы в город Дрезден, и 
очередное выдвижение на вышестоящую 
должность и т.д.. И, конечно, женитьба на 
самой лучшей девушке, которая 48 год 
обеспечивает мне самый надежный тыл. И 
рождение дочерей-двойняшек. Об этом 
можно и должно говорить часами, потому 
скажу коротко: позитив вдохновляет и 
окрыляет. Это аксиома. 
23 февраля - праздник мужчин и 
женщин, которые защищали и 
защищают Родину, или истинно 
мужской?

Если взглянуть на этот вопрос 
максималистски, то вспоминаются слова о 
том, что «у войны не женское лицо». К 
сожалению, взгляды и убеждения их автора 
не всегда отличаются последовательностью 
и логичностью. И, скорее всего, в вопросах 
защиты Родины гендерный подход просто 
неуместен. Как явствует из истории 
государства и права зарубежных стран уже 
в IV веке до нашей эры в Афинах и Спарте 
в греческих войсках воевали женщины. 
Позже они участвовали в походах 
Александра Македонского.

Что касается нашего Отечества, то при 
осаде Константинополя в 626 году находили 
многие женские трупы. Среди части 
славянок были такие, которые ходили в 
военные походы с отцами и мужьями, не 
боясь смерти. Воспитывая детей, они 
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Для студентов УрГЮУ имени 
В.Ф. Яковлева и для обучающихся 
общеобразовательных учреждений 
Институтом прокуратуры проводился 
Открытый кубок по шахматам «Прокурорская 
защита» посвященный дню Российской 
прокуратуры. 

В онлайн шахматном турнире приняли 
участие более 30 участников в число 
которых входили студенты УрГЮУ имени В.
Ф. Яковлева и учащиеся 
общеобразовательных учреждений. 

По итогам турнира места 
распределились следующим образом:

1-ое место: Халиуллин Альберт 
Азатович, ученик 11 класса школы МБОУ 
СОШ № 27                        г. Екатеринбурга

2-ое место: Федосеев Алексей Юрьевич, 
студент группы ИП309С;

3-ье место: Осипов Михаил Дмитриевич, 
студент группы ИП205С.

Поздравляем победителей и благодарим 
всех, кто принял участие!

Открытый кубок по шахматам
посвященный дню 

Российской прокуратуры

готовили их быть воинами.
Это подтверждает историческую 

причастность женщин к военному делу. 
Есть такие ситуации, когда женщины 
бывают если не заменимы, то заменимы с 
трудом. Конечно, выносить раненого бойца 
с поля боя под силу не каждой санитарке, а 
вот в полевом медсанбате перевязать рану 
или сделать обезболивающий укол – это 
дело для женских рук и души.

Так что 23 февраля как праздник 
полноправны отмечать и мужчины, и 
женщины, делом доказавших свою 
причастность к защите Родины. 

Каким поступком в своей жизни Вы 
гордитесь? 

Не хочу выглядеть нескромным и 
самоуверенным, потому пусть об этом 
скажут другие, кто знает меня и понимает 
меня. Позволю перефразировать 
известное крылатое латинское выражение: 
я делал и стараюсь делать то, что мог и 
могу, пусть, кто может, делает лучше.

Какой бы совет Вы бы могли дать 
будущим военнослужащим, нашим 
студентам?

Советы давать - не всегда благородное 
дело, потому я хочу пожелать всем нам, 
особенно молодому поколению, не терять 
чувство гордости за нашу Родину, 
стремиться быть причастным к 
приумножению ее славных традиций и 
быть готовым в любой момент встать в 
строй ее защитников.

“Честь имею!”,

- Р.А. Файзрахманов.


